
Глава АМС г. Владикавказа Борис Албегов 
встретился с жителями правобережной 
части города в здании районной пре-

фектуры. В течение нескольких часов Албегов 
вместе с префектом Правобережной АМС 
Казбеком Алаговым, его первым заместите-
лем Ацамазом Дзотовым и руководителями 
структурных подразделений городской ад-
министрации подробно рассматривал обра-
щения горожан, предлагал альтернативные 
варианты там, где решить вопрос напрямую 
невозможно. Спектр вопросов был самый 
разнообразный, однако большинство из них 
касалось жилищных проблем. 

Глава многодетной семьи Давид Гучмазов обра-
тился по вопросу переселения из аварийного жилья. 
Дом на ул. Бр. Щукиных, 6, в котором сейчас прожи-
вает семья, был признан аварийным, подлежащим 
сносу. Предложенный вариант на ул. Металлургов 
семью не устраивает. Не согласились переехать и в 
многоквартирный дом на ул. Керменистов, который 
был построен в рамках федеральной целевой про-
граммы по переселению граждан из аварийного и 
ветхого жилья. Давид Гучмазов ссылается на то, что 
их не устраивает район, в котором расположен дом. 
«В ближайшее время там будет создана соответству-
ющая инфраструктура, оборудована детская пло-
щадка. Других вариантов, которые можно вам пред-
ложить, нет, так у нас давно нет возможности строить 
дома за счет городского бюджета. Предложенный 
вам дом на ул. Керменистов был построен в рамках 
федеральной программы», – объяснил заявителю 
Борис Албегов. 

По решению суда АМС г. Владикавказа должна 
была обеспечить жильем Фиру Парсиеву, у которой 
на иждивении находится ребенок с инвалидностью. 
Однако пока у администрации города нет свободного 
жилья, поэтому исполнение решения суда затягива-
ется. «Как только появится свободное жилье, вы бу-
дете первой, кому оно будет предоставлено», – по-
обещали женщине.

Среди горожан были и те, кто пришел на прием 
к главе АМС не в первый раз. Веня Гобеева стоит в 

очереди на квартиру с 1985 года. Женщина просит 
оказать ей материальную помощь, чтобы произве-
сти отделочные работы в частном доме, который она 
строит в садоводческом товариществе «Хурзæрин». 
В начале года ей уже была оказана финансовая под-
держка в размере 10 тыс. рублей. Борис Албегов 
вновь пообещал помочь В. Гобеевой и приобрести 
ей газовую плиту. В дальнейшем, если у города по-
явится возможность, женщине будет оказана допол-
нительная помощь. 

Жильцы дома на ул. Кутузова, 8/3 обратились 
к Борису Албегову с просьбой оказать им содей-
ствие в ремонте крыши, которая была повреждена 
в результате прошлогоднего града. «Мы несколько 
раз обращались в нашу управляющую компанию 
ООО «Сармат», в том числе и по другим вопросам, 

однако она нам ничего не делает», – пожаловались 
жильцы. Как оказалось, собираемость платы за ус-
луги ЖКХ у дома небольшая.

– Качество вашей жизни зависит от вас самих, 
от того, насколько вы исправно платите за жи-
лищно-коммунальные услуги, – объяснил Борис 
Албегов. – Если вас не устраивает управляющая 
компания, вы можете на общем собрании жиль-
цов отказаться от ее услуг и организовать ТСЖ или 
выбрать другую компанию. Что касается ремонта 
кровли, то, если Министерство финансов РФ выде-
лит нам деньги, вам будет оказана помощь. 

На приеме у Бориса Албегова были рассмотрены 
и другие вопросы горожан, в том числе и тех, кто при-
шел без предварительной записи.

Алена ДЖИОЕВА

В этом году День Республики Северная 
Осетия – Алания и города Владикавказа 
откроется Фестивалем осетинских пи-

рогов. Об этом сообщил начальник Управле-
ния культуры АМС города Владикавказа Алан 
Кокаев. Он вместе с директором Торгово-эко-
номического техникума Валерием Абиевым, 
который также является организатором дан-
ного фестиваля, встретился с журналистами и 
рассказал о предварительных мероприятиях, 
которые ждут горожан в праздничный день.

Фестиваль осетинских пирогов будет проводить-
ся уже в четвертый раз. Ежегодно он собирает тысячи 
людей, одни из которых делятся своим кулинарным 
мастерством, а другие им наслаждаются. Традици-
онно фестиваль проводился на набережной реки Те-
рек. Но в этом году было принято решение перенести 
его в самый центр города, где проходят основные 
праздничные мероприятия.

– Наш фестиваль набирает обороты, но хотелось 
сделать его еще популярнее, – говорит Валерий 
Абиев. – Поэтому мы посоветовались и решили ор-
ганизовать его на верхней площадке Центрального 
парка культуры и отдыха им. Коста Хетагурова, чтобы 
каждый мог принять в нем участие. 

Но это не все изменения, которые коснутся кули-
нарной части праздника. Организаторы решили не 
ограничиваться исключительно приготовлением пи-
рогов, а включили в процесс и образовательные эле-
менты. Теперь люди смогут не просто попробовать 
испечь осетинский пирог, но и почерпнуть знания, ка-
сающиеся традиций и истории осетинского народа. 

Еще одно нововведение – это детская площадка 
на фестивале. Своим мастерством поделятся самые 
юные горожане от 13 до 15 лет. Среди них будут ра-

зыграны призовые места, и, конечно же, победители 
получат памятные подарки.

В этом году состоится также Фестиваль осетин-
ского сыра. Два года он не проводился, но теперь 
вернется, причем в более масштабном варианте. Ор-
ганизаторы уже ведут переговоры с производителя-
ми и реализаторами, которые представят свою про-
дукцию на выставке.
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Фестиваль осетинских пирогов перенесут в центр города
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Акция

ПАМЯТИ
ПОГИБШИХ

Фестиваль осетинских 
пирогов перенесут
в центр города

Подготовка

Михаил Скоков проинформировал Главу 
Северной Осетии о ходе расследова-
ния инцидента в пос. Карца.

Виновные с обеих сторон в нарушении правопо-
рядка в п. Карца должны быть наказаны, независимо 
от национальной принадлежности. Об этом в ходе 
встречи с Михаилом Скоковым заявил Вячеслав Би-
таров. Министр внутренних дел по РСО-А проинфор-
мировал Главу республики, как идет расследование 
инцидента, который произошел в ночь на 1 сентября.

Вячеслав Битаров, в свою очередь, подчеркнул 
необходимость всестороннего и объективного рас-
следования ситуации.

– Надо в деталях разобраться, что там произошло, 
кто был зачинщиком, как развивались события. Нуж-
но провести справедливое расследование, чтобы все 
виновные были наказаны по закону. Держите меня в 

курсе дела и, насколько это возможно, своевремен-
но информируйте общественность о ходе расследо-
вания. Подобные инциденты вызывают широкий ре-
зонанс, и качественное информирование населения 
имеет исключительную важность. А зачинщиков, дей-
ствия которых могут привести или приводят к подоб-
ным конфликтам, нужно и впредь выявлять и строго 
наказывать, – подчеркнул Глава республики.

Также Михаил Скоков рассказал о том, что на днях 
возле отдела полиции №1 УМВД по г. Владикавказу, 
где расследуется дело, возбужденное по факту кон-
фликта в пос. Карца, собрались граждане. Их интере-
совал ход расследования дела. Представители МВД 
разъяснили ситуацию.

Ход следствия находится на контроле Главы ре-
спублики, который отметил оперативную и грамот-

ную работу правоохранительных органов 1 сентября 
в п. Карца, благодаря чему удалось избежать разви-
тия конфликта.

alania.gov.ru

Официально
НА КОНТРОЛЕ

3 сентября во Владикавказе 
прошла траурная акция «Свеча 
памяти», посвященная 13-й го-
довщине трагических событий в 
Беслане. Более двухсот человек 
собралось перед зданием АМС 
г. Владикавказа, чтобы отдать 
дань памяти погибшим в резуль-
тате террористического акта в 
первой бесланской школе: зажг-
ли свечи, которые были выложе-
ны на асфальте в слова «Беслан. 
Помним». Еще одним напомина-
нием о страшной трагедии стали 
работы учащихся Детской худо-
жественной школы им. Тавасие-
ва, выставленные на площади.

Почтить память погибших в беслан-
ской трагедии пришли представители 
АМС г. Владикавказа, общественных 
организаций, жители и гости столицы. 
От имени администрации города к со-
бравшимся обратился заместитель 
главы АМС – начальник Управления 
образования Роман Гозюмов. Он вы-
разил слова признательности всем 
тем, кто решил принять участие в акции 
«Свеча памяти», отметив, что в эти дни 
вся страна скорбит вместе с Осетией:

– Сегодняшней акцией админи-
страция г. Владикавказа хочет пока-
зать свою сопричастность тому горю, 
которое испытывает наш народ. Тра-
гедия, обрушившаяся на Осетию 13 лет 
назад, навсегда останется в памяти у 
каждого из нас. Весь мир содрогнул-
ся, когда была захвачена бесланская 
школа, и все три дня, пока дети нахо-
дились в заложниках, он сопереживал 
нам. Однако терроризму не удалось 
нас сломить. Дай бог, чтобы никогда 
больше не повторилось подобное зло-
деяние.

К собравшимся обратился и пред-
седатель Совета ветеранов РСО-А 
Солтан Каболов. Он призвал осетин-
ский народ сплотиться, чтоб противо-
стоять подобным террористическим 
атакам: «Если мы будем держаться 
вместе, то впредь никто не посмеет 
поднять на нас свою руку. Я прошу, 
чтобы мы об этом всегда помнили и со-
измеряли свои поступки, для того что-
бы никогда больше не допустить такой 
трагедии».

Многие жители Владикавказа приш-
ли на площадь перед администраци-
ей города вместе со своими детьми. 
Фатима Цамакаева пришла почтить 
память погибших в теракте с двумя ма-

ленькими дочерьми. По ее словам, в 
бесланской школе у нее погибли дядя 
и два двоюродных брата. Она каждый 
год принимает участие в акции памяти, 
в этом году решила впервые прийти с 
детьми. «Они еще маленькие и мало 
понимают смысл сегодняшней акции. 
Но они должны знать об этой трагедии: 
как и почему это случилось», – говорит 
Фатима.

В завершение траурной акции па-
мять жертв бесланской трагедии по-
чтили минутой молчания, после чего в 
небо были выпущены 334 белых воз-
душных шара – по числу погибших в 
теракте.

3 сентября, в День солидарности в 
борьбе с терроризмом, акции памяти 
прошли и во многих городах России. 
По всей стране вспоминали трагиче-
ские события, которые унесли жизни 
сотен людей. Эта трагическая дата по-
явилась в календаре 13 лет назад, ког-
да в Беслане был совершен террори-
стический акт.

Алена ДЖИОЕВА

ОБРАЩЕНИЕ
Уважаемые жители и гости Владикавказа!

В современном обществе одной из основных прямых угроз для человека яв-
ляется терроризм. В связи с этим Администрация местного самоуправления 
г. Владикавказа обращается к гражданам о необходимости проявления бдитель-
ности с целью предупреждения и недопущения террористических актов на терри-
тории города.

Напоминаем вам о необходимости соблюдения мер безопасности и проявле-
ния бдительности в местах массового скоплению людей.

При обнаружении подозрительных лиц, транспортных средств или предметов 
необходимо незамедлительно сообщить о них сотруднику полиции лично или по 
телефонам 02, 112.

Помните, что Ваши точные и своевременные действия в таких ситуациях могут 
послужить предотвращению террористического акта и сохранению жизни и здо-
ровья людей.

АМС г. Владикавказа

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Признательность
В адрес главы АМС г. Владикавказа поступило очередное благодарствен-

ное письмо от горожан. Жители дома на пр. Доватора, 250/2 выражают при-
знательность руководителю столичной администрации за благоустройство их 
придомовой территории.

«Уважаемый Борис Харитонович! Мы, жители дома №250/2 на пр. Довато-
ра, выражаем Вам огромную благодарность за благоустройство нашего двора. 
За много лет впервые во дворе нашего дома проводятся капитальные работы 
по замене бордюров и асфальтового покрытия. Невозможно не отметить также 
светофор, установленный на перекрестке пр. Доватора и ул. З. Космодемьян-
ской, который значительно облегчил движение и снизил количество аварий, 
регулярно происходивших на данном участке. 

Хотелось бы особенно отметить заместителя начальника Управления бла-
гоустройства и озеленения Давида Батразовича Короева, проявившего себя 
как внимательного, чуткого и профессионального сотрудника, а главное – че-
ловечного, что немаловажно для чиновника.

Желаем Вам крепкого здоровья и успехов в нелегком труде!» – говорится в 
письме, подписанном горожанами. 

Соб. инф. 

Одним словом, будут как традиционные, так и обновленные площадки, кото-
рые точно смогут заинтересовать абсолютно всех жителей и гостей Владикавказа. 
Те, кто хотят принять участие, могут обратиться по телефонам 8 (8672) 57-36-12
и 57-83-05. Заявки принимаются с 10.00 до 16.00 в будние дни. 

В свою очередь, Алан Кокаев объявил, что праздничный день будет включать 
в себя множество различных площадок – это традиционный Фестиваль талантов, 
выставку автомотостарины, Гастрономический фестиваль. Также будут органи-
зованы экологические площадки и показ мод. 

В целом празднование Дня города и республики в этом году будет существен-
но отличаться тем, что упор будет сделан на вовлечение горожан в активное уча-
стие во всех площадках. То есть они не просто будут наблюдателями, а станут 
соорганизаторами и главными героями праздника. 

– В этом году дневную площадку мы полностью хотим отдать горожанам, ко-
торые сами инициировали свое участие. К нам уже поступило 35 заявок, и лучших 
мы допустим на главную городскую площадку. Остальных тоже постараемся не 
обидеть, – сообщил Алан Кокаев.

Все, кто желает продемонстрировать свои таланты или принять участие в лю-
бой из заявленных площадок, могут обратиться по телефону 8-989-035-83-82.

Конечно, это далеко не весь список мероприятий, которые организаторы го-
товят к празднику. Большая часть пока держится в секрете.

– Хотелось бы, чтобы люди своим присутствием украсили наш праздник, а мы, 
как организаторы, сделаем все максимально красиво, достойно, чтобы желаю-
щих участвовать было как можно больше, – сказал Валерий Абиев.

Зарина МАРГИЕВА
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Горы, как мечты людей, устремленные 
ввысь. Воздух, звенящий, как натянутая 
струна гитары. Песня, негромкая, но очень 

проникновенная, берущая за душу. Друзья, зна-
комые и незнакомые, новые и старые, неважно. 
Важно, что все «на одной волне». 9 сентября в 
Цее вот уже 12-й раз стартует ежегодный Все-
российский фестиваль «Цейский вальс».

В этом году он соберет около 20 участников и ров-
но столько же конкурсантов. Уровень конкурса очень 
серьезный, ведь жюри вот уже который год возглав-
ляет сам член Союза писателей России Валентин Ви-
хорев, автор, исполнитель, график, один из основате-
лей ленинградского клуба песни «Восток». 

– География участников нашего фестиваля расши-
ряется, – говорит его бессменный организатор Анна 
Евдокимова. – В этом году мы ждем исполнителей 
из Донецка и Минска. Как всегда, активны Кавмин-
воды, Буденновск, Санкт-Петербург. В этот раз они 
представлены новыми, неизвестными для владикав-
казской публики бардами. Есть изменения и в составе 
жюри. И если председатель тот же, уважаемый Вален-
тин Иванович Вихорев, то мастера самодеятельной 
песни Александр Копосов и Михаил Семененко из 
Санкт-Петербурга – впервые на фестивале. 

Северную Осетию в жюри представляет автор-
исполнитель Сергей Голомзик. Кстати, все члены 
жюри в течение «цейской» недели дадут свой соль-
ный концерт. В числе конкурсантов, представляющих 
Северную Осетию, – Руслан Гогичаев. Он выступит в 
несколько неожиданном амплуа – ансамблевом пе-
нии. Номинации уже стали традиционными: «Песня о 
Цее», «Лучший автор-исполнитель», «Конкурс на луч-
шее исполнение песен Юрия Визбора», «Конкурс на 
лучший исполнительский ансамбль». К сожалению, в 
этом году не заявлена детская номинация. Зато по-
этические баталии год от года набирают обороты. 
Организаторы признаются, что очень ждут приезда 
поэта, замминистра культуры республики Чермена 
Дудаева. Да не одного, а с молодыми братьями по 
перу. 

Специальный гость – советский и российский 
композитор и исполнитель Сергей Никитин. Его кон-
церт в Цее состоится сразу после торжественного от-
крытия песенного форума. А днем раньше владикав-
казцы и гости столицы смогут лицезреть известного 
певца во Дворце культуры металлургов. 

Победителей ждут призы от спонсоров культурно-
го мероприятия. Прежде всего – это звуковоспроиз-

водящая техника, туристический 
инвентарь и подарочные издания 
по истории и искусству. Но спон-
соры – это не только подарки. 
Именно благодаря им, неравно-
душным людям, понимающим важ-
ность бардовской песенной куль-
туры и желающим укрепить ее на 
осетинской земле, и существует 
музыкальный форум столько лет. 
Всем – большая благодарность. 

Открывать фестиваль будет 
министр культуры Северной Осе-
тии Руслан Мильдзихов. 

Пока же все в предвкуше-
нии долгожданных сентябрь-
ских дней. «Я присоединился 
к этой теме в 2006 году, будучи 

сотрудником завода «Электроцинк», – говорит ав-
тор – исполнитель самодеятельной песни Сергей 
Голомзик. – Для меня сей факт вовсе не случаен. 
В 1980-х я плотно занимался бардовской песней и 
вместе с партнером Сергеем Петровым мы были ве-
дущим дуэтом КСП Екатеринбурга. Потом в результа-
те некоторых обстоятельств я отошел от «дел», но во 
Владикавказе, когда прозвучала идея об организа-
ции фестиваля, бардовская юность взыграла. Прият-
но наблюдать, как растет уровень мастерства участ-
ников и уровень значимости приглашенных гостей. 
Некоторые фестивали пытаются добавить элементы 
джаза, еще каких-то музыкальных направлений. Но 
мне кажется, что бардовская песня – самостоятель-
на и самодостаточна. И в этом прелесть Цея».

И в том, что барды, как правило, это непрофесси-
оналы. Это люди, вышедшие из туристических троп 
и обычной советской кухни, где обсуждались самые 
разные запрещенные темы. Сочетание свободы сло-
ва и вольного ветра, переложенное на музыку, – это 
есть некая магия. Без помпезности, эстрадного шика, 
доверительная, западающая в душу. 

Как же так? Мы ничего не сказали о зрителях. Тех, 
которые бросают все и едут, летят в осенний Цей. 
Просто послушать, подпеть, побродить по горным 
дорогам, поймать и сохранить отблеск костра. Для 
них будут организованы мастер-классы по исполни-
тельскому мастерству, игре на гитаре, поэзии. Ко-
нечно, всех очень ждут на больших ежевечерних кон-
цертах. Приезжайте и наслаждайтесь. Открывайте 
в себе неизведанные чувства, приобретайте новых 
друзей, кружитесь в волшебном «Цейском вальсе». 

Тамара БУНТУРИ

Патриотическое воспитание

Фестиваль

Место встречи друзей изменить нельзя

ЮНАРМЕЙЦАМ – ОБОРУДОВАННЫЙ КАБИНЕТ
В сош № 26 г. Владикавказа 

прошло торжественное от-
крытие специально обору-

дованного кабинета для обучения 
юнармейцев, который преподнес 
в дар первый заместитель мини-
стра обороны Российской Феде-
рации Руслан Цаликов.

Поприветствовать юнармейцев и 
поздравить с началом нового учебного 
года пришли командующий 58-й арми-
ей генерал-майор Евгений Никифоров, 
председатель Правительства РСО-А 
Таймураз Тускаев, заместитель гла-
вы АМС г. Владикавказа – начальник 
Управления образования Роман Гозю-
мов, председатель Совета ветеранов 
РСО-А генерал-майор в отставке Сол-
тан Каболов. 

«Юнармия» – это детско-юноше-
ское движение в России, целью кото-
рого является патриотическое воспи-
тание нового поколения российских 
граждан. Создано оно по инициативе 
Минобороны России и поддержано 
Президентом Российской Федерации.

Юнармейское движение в Север-
ной Осетии взяло свое начало не так 
давно, но уже стало популярным среди 
детей младшего и среднего возраста – 
лучшие ученики владикавказских школ 
хотят быть в рядах юнармейцев. 

На торжественные мероприятия, 
приуроченные к началу движения 
юной армии, которые прошли во Вла-
дикавказе в мае 2017 года, прибыли 

почетные гости из Москвы, а первые 
почетные значки юным защитникам Ро-
дины тогда же прикрепил Глава РСО-А 
Вячеслав Битаров. Проект штаба юнар-
мии во Владикавказе, который был ре-
ализован силами молодой художницы, 
дизайнера Алины Доновой, станет сво-
еобразным центром развития патрио-
тического воспитания младшего поко-
ления.

Кабинет укомплектован специаль-
ным оборудованием, на котором юные 
армейцы смогут обучаться работе с 
некоторой военной техникой. По все-
му периметру кабинета расставлены в 
разы уменьшенные макеты основного 
танкового оружия Вооруженных сил 
РФ, представлены учебные копии ог-
нестрельного оружия, военная литера-
тура.

По словам заместителя директора 
школы, дети с большим энтузиазмом 
участвуют во всех мероприятиях па-
триотического характера, узнают осно-
вы военного дела и, очевидно, выберут 
его как основную профессию.

Руководство республики и города 
выразило огромную благодарность 
выпускнику 26-й владикавказской 
школы Руслану Цаликову за подарок 
для юнармейцев Северной Осетии, а 
также командованию штаба 58-й ар-
мии за поддержку проектов молодых 
патриотов, будущих защитников Ро-
дины.

Пресс- служба АМС
г. Владикавказа

Встреча
Великой войне посвящается…

В Республиканском доме ветеранов 
прошла встреча с руководителем 
организации Солтаном Каболовым, по-

священная покорению им Северного полюса 
и 40-летию похода к высшей точке планеты 
атомохода «Арктика» под командованием 
легендарного полярного капитана Юрия 
Кучиева.

В зале собрались ветераны, представители об-
щественных и благотворительных организаций, ак-
тивисты, участники регионального отделения «Рос-
сийского движения школьников» по РСО-А.

Солтан Наликович, известный всем как предсе-
датель Совета ветеранов республики, генерал-май-
ор авиации, явился перед собравшимися гостями 
еще в одном качестве – покорителем Арктики. Пре-
жде чем начать свой рассказ о покорении Северно-
го полюса, председатель Совета ветеранов вручил 
диплом «Народная благодарность» Злате Тебиевой, 
которая представила свою фотовыставку под на-
званием «Посвящается…» в фойе здания. По сло-
вам Солтана Наликовича, он прошел более 2,5 тыс. 
км. Пробиваясь через поля многометрового льда, 
ледокол «50 лет Победы» успешно дошел до центра 
северного купола планеты. В наивысшей северной 
точке Земли прошел митинг в честь экипажа ледо-
кола «Арктика» и его легендарного капитана. В па-
мять о Юрии Кучиеве Солтан Каболов оставил на 
полюсе горсть родной земли в капсуле и развернул 
флаг Осетии.

– Несмотря на солидный состав экспедиции, 
интерес ко мне был повышенным, так как я пред-
ставлял родину капитана-покорителя Северного 
полюса и дружил с Юрием Сергеевичем. О нем по-
прежнему помнят и высоко ценят его заслуги. Я рас-
сказал участникам экспедиции о его малой родине 
Осетии, о том, как здесь хранят память о нем и чтут 
его подвиг, – добавил председатель Совета ветера-
нов.

Закончив свой рассказ, Солтан Каболов пригла-
сил всех собравшихся пройти на фотовыставку. На 
стенде представлены работы Златы Тебиевой, кото-
рые были посвящены ветеранам. Автор выставила 
фотографии, исполненные в разных жанрах: репор-
тажные, новостные, постановочные и портретные 
снимки. 

Сама Злата Тебиева призналась, что ей никогда 
еще не было так сложно в работе: «Дело в том, что 
из сотен фотографий, за каждой из которых стоит 
своя маленькая жизнь, нужно было выбрать пару 
десятков. Сделать это было крайне трудно, поэтому 
на эту экспозицию ушло около трех лет. Я вложила 
в нее всю душу, всю благодарность нашим ветера-
нам, тем, кому мы обязаны жизнью. Я искренне при-
знательна всем, кто оценил мой труд. Особые слова 
благодарности хочу выразить Солтану Каболову, 
который предложил мне потрудиться над этой вы-
ставкой».

Кристина ДЗУЦЕВА
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Мы помнили печальный опыт Мадрида с его каме-
рами хранения в аэропорту, поэтому к Барсе подго-
товились уже заранее и отправились с рюкзаками в 
самый центр. Там есть камеры хранения наподобие 
супермаркетовских. За пару евро вы придумываете 
пароль на сейф, в который запихиваете все рюкза-
ки, – и вуаля, свобода!

Центральная площадь Барселоны, несомненно, 
хороша. Разумеется, она называется площадь Ка-
талонии. Рядом с ней находится одно из созданий 
Гауди – дом Бальо. С этой же площади начинается 
дорога в готический квартал. Одна из главных его 
достопримечательностей – собор Святой Евлалии. 
Это основной храм каталонской столицы, построен-
ный еще в пятнадцатом веке. Если вы не фанат ар-
хитектуры, то собор мало чем удивит: витражи, над-
гробия, статуи – все это здесь не хуже, чем где бы 
то ни было. Однако должно удивить другое: внутрен-
ний дворик храма, в котором живут гуси. Дело в том, 
что святая Евлалия, которой и посвящен храм, была 
мученицей. Будучи одной из первых христианок, она 
приняла смерть за веру. Белые гуси символизируют 
ее чистоту и непорочность. Их в храме живет именно 
столько, сколько ей было лет в момент смерти, – 13.

В готическом квартале хранят память о римлянах. 
Можно заплатить семь евро и зайти в музей истории 
Барселоны, а можно посмотреть на римские разва-
лины снаружи и совершенно бесплатно (разве оста-
лись еще люди, которые не видели их где-нибудь в 
Европе?).

Один из главных сувениров в магазинчиках цен-
тра Барселоны – каганеры. Это скульптурные изо-
бражения известных и не очень людей, которые… 
испражняются. Своего рода национальный суве-
нир. Самый популярный из них – Месси, но есть 
и другие знаменитости, в том числе английская 
королева, папа Франциск и Владимир Владимиро-
вич. Каталонцы обычно ставят каганера к традици-
онному рождественскому вертепу (причем местная 
католическая церковь относится к этому спокойно). 
Символическое назначение каганеров вполне мир-
ное – они приносят удачу в делах и благополучие в 
дом. На Рождество такую фигурку, выполненную из 
гипса, прячут в помещении или где-то в вертепе с 
изображением святого семейства, а задачей при-
глашенных гостей является найти каганера. Счита-
ется, что тому, кто обнаружил его и будет держать в 
течение года на виду, во всем будет сопутствовать 
удача. 

Такой «юмор» каталонцев – дань традиции, иду-
щей с XVII века: каталонские крестьяне издавна счи-
тали, что фигурки каганеров являются гарантией 
плодовитости земли, поскольку вносят в нее «удо-
брения».

Есть в Каталонии и еще одна традиция. С нача-
лом Адвента, т.е. за месяц до Рождества, в доме под 
елкой ставится бревно, у которого бывают ножки, 
носик, ротик и глазки, а сверху – рождественский 
колпачок. А еще у бревна есть имя – Тио. В полном 
варианте оно звучит – Кага Тио (заметили общее с 
каганерами, да?)

В течение месяца дети кормят бревно, покрытое 
попонкой, конфетами, носят ему фрукты и сладости. 
А потом, на Рождество, начинают его бить палками и 
петь народную песенку. В конце песенки дети сдер-

гивают попонку-одеяло с бревна, а под ним обнару-
живаются подарки и сладости, которые бревно из 
себя якобы извергло на радость ребятам.

Море в Барселоне расположено прямо в центре 
города. До него можно дойти пешком из того же го-
тического квартала, по дороге заглядывая в магазин-
чики и покупая сувениры в виде санкционных товаров 
домой. Цены в испанских супермаркетах на санкци-
онку более чем демократичные. Палочка колбасы 
фуэт с элитной плесенью обойдется где-то в пару 
евро, нарезка какой-нибудь колбасы с сыром и при-
правами – и вовсе в один евро, а жирненький кусочек 
хамона, граммов в 400, можно урвать за четыре евро.

В Испании дела с приемом банковских карт об-
стоят гораздо лучше, чем в Италии. Поэтому про-
блем, где и чем перекусить, нет. Даже в центре мож-
но спокойно взять огромную сковородку с паэльей 
с лобстерами, которая в переводе на российские 
деньги не будет стоить и 500 рублей. Зато наесться 
ей можно сразу обоим и до отвала!

Рядом с барселонским портом стоит огромный 
памятник Колумбу. Колонну с ним видно издалека. 
Да и считается этот памятник одной из главных до-
стопримечательностей города.

 А от Колумба начинается местный Арбат – буль-
вар Рамбла. Конечно, после последних трагических 
событий на этой улице, мне кажется, рассказывать 
о ее прелестях немного неэтично, но те, кто ездил в 
Испанию уже после теракта, рассказывают о том, что 
улица живет своей прежней жизнью.

Прежде всего она славится своими «живыми» 
скульптурами. Конечно, подобные есть в разных 
странах мира, но на Рамбла они настолько потрясаю-
щи и реалистичны, что многие даже щупают их.

В основном «живыми» скульптурами работают 
профессиональные артисты. С 2012 года их работа 
стала официальной: они ежегодно платят государ-
ству налог. Перед тем как артист получает разре-
шение работать на Рамбла, он представляет свой 
образ худсовету. Если он одобряет, то артист допу-
скается до сбора милостыни. Известно, что больше 
всего шансов получить одобрение, если твой образ 
как-то связан с Барселоной: то есть ты изображаешь 
Колумба, Сальвадора Дали, Дон Кихота или даже Ро-
синанта. Кстати, несмотря на кажущуюся сложность, 
процесс нанесения грима и облачения в костюмы 
у «живых» скульптур занимает где-то 20–30 минут. 
В отличие от других городов барселонские «живые» 
скульптуры можно фотографировать. А вот если вы 
дадите им монетку, то они начнут двигаться и пози-
ровать вместе с вами.

Но главная достопримечательность Барселоны – 
это, конечно, Саграда Фамилия – огромный храм, 
который начали строить по чертежам Гауди и строят 
до сих пор. Этот долгострой вполне может дать фору 
тому, что расположен в детском парке Владикавказа! 
Одна из причин такого длительного строительства 
в том, что, по завещанию инициаторов стройки, его 
необходимо возводить исключительно на пожертво-
вания прихожан. Несмотря на то, что к началу стро-
ительства приступили еще в конце девятнадцатого 
века, освятил его только папа Бенедикт Шестнадца-
тый в 2010 году.

Когда собор только начинал строиться, он на-
ходился на окраине Барселоны. Однако сейчас по-

степенно оказался практически в самом центре. По 
замыслу Гауди, человеческое творение не должно 
превосходить природное, поэтому высота Саграда 
Фамилия ровно на один метр ниже горы Монтжуик, 
которую можно наблюдать неподалеку.

На храме очень много необычных и нетипичных 
для католического храма деталей: улитки, ящерки и 
прочая живность. Одна из главных сложностей стро-
ительства – использование каменных блоков непра-
вильной формы, каждый из которых приходится из-
готавливать отдельно. В храме отсутствуют прямые 
линии, потому что, по мнению Гауди, это противоре-
чит природе.

Сейчас вокруг храма до сих пор стоят подъемные 
краны, которые что-то с ним делают. Как заявляет ру-
ководство Барселоны, стройка должна быть оконче-
на к 2026 году.

Кстати, сам Гауди похоронен внутри собора. Он 
не смог закончить проект в результате трагического 
случая: в 1926 году его сбил трамвай, а поскольку ве-
ликий архитектор был одет очень бедно, ему оказали 
в больнице лишь минимальную помощь, а когда уз-
нали, кто скрывается за одеждой бедняка, назначать 
лечение было уже слишком поздно…

Наше пребывание в Барселоне, да и вообще в 
Европе, медленно, но верно подходило к концу. За-
любовавшись творением Гауди, мы как-то потеряли 
счет времени и должны были мчаться в аэропорт, не 
останавливаясь нигде.

Благо метро в Барселоне работает отменно. Плюс 
у него есть одна фишка, которую мы больше нигде не 
встречали: это три платформы. Как мы уже много раз 
замечали, в Москве – одна платформа, в Европе в 
большинстве случаев – две, для одного направления 
и для другого, а Барселона пошла еще дальше. Ког-
да поезд приходит на станцию, то двери открывают-
ся сразу с двух сторон, а значит, пассажиры входят и 
выходят быстрее, чем обычно.

До аэропорта на прямом поезде ехать ровно 
25 минут. Правда, мы немного напортачили с выхо-
дом из метро. Так как билеты до аэропорта немного 
дороже обычных, на выходе нужно было снова про-
ходить через турникеты. И разумеется, нужный билет 
потерялся среди других. Артур свой билет отыскать 
сумел, а я, увы, нет. Пришлось решать проблему ти-
пично русскими методами – попытаться протиснуть-
ся. Однако охрана не дремала. Билет мы найти так и 
не смогли, но наш жалкий вид всегда может возыметь 
действие! В данном случае над нами тоже сжалились 
и пропустили, поверив на слово.

К счастью, барселонский аэропорт – это вам не 
Сицилия, с ее дикими очередями, и не Мадрид, с 
тетеньками Долорес Амбридж. Все кордоны были 
успешно пройдены, улыбчивый пограничник пожелал 
нам удачного полета – и это было последнее сло-
во на английском, которое мы услышали. Самолет в 
Москву был полон наших соотечественников, темы 
разговоров которых нас совершенно не вдохнов-
ляли. Взять, например, ребят, которые всю посадку 
пытались объяснить стюардессе, что им срочно надо 
в туалет, иначе они не дотерпят и экипажу придется 
убирать в салоне. Благо в самолете хотя бы никого не 
тошнило, как в Марокко, а во Владикавказе, где мы 
должны были быть уже завтра к вечеру, нас наконец-
то ждал горячий душ, осетинские пироги и отсутствие 
гавканья чаек за окном.

В приятном предвкушении родины мы уснули в 
Испании, а проснулись уже в России…

Елизавета ЧУХАРОВА

ПОД ЗВУК КАСТАНЬЕТ
Путевые заметки (Окончание. Начало в №№68, 69, 71, 74, 79, 81, 86, 89, 92, 93)

Когда прилетаешь в Барселону, у тебя есть два варианта: ты можешь отправиться на метро 
в центр города, а можешь съездить на экскурсию в другую страну – Андорру, которая на-
ходится не так уж и далеко.
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10 сентября, в Единый день голосования, 
состоятся выборы в Парламент РСО-Алания. 
Политические партии, принимающие в 
них участие, вышли на финишную прямую 
в предвыборной гонке. О том, какие за-
дачи ставит перед собой Партия «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» и какими итогами избирательной 
кампании может поделиться, рассказал Се-
кретарь Северо-Осетинского регионального 
отделения Партии Тимур Ортабаев.

– Тимур Мирославович, какие основные век-
торы деятельности фракции «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
в Парламенте республики Вы можете обозна-
чить?

– Вся деятельность фракции на пятилетнюю 
перспективу будет выстраиваться в соответствии 
с Предвыборной программой Регионального отде-
ления Партии, которая включает в себя несколько 
разделов и охватывает все сферы жизни общества. 
Один из основных блоков задач ориентирован на 
развитие экономики. «ЕДИНАЯ РОССИЯ» делает 
ставку на поступательное движение в реальном сек-
торе экономики; будем оказы-
вать содействие развитию всех 
производственных отраслей, 
особенно промышленности, по-
скольку именно она дает мак-
симальное количество рабочих 
мест и является основным нало-
гоплательщиком. Агропромыш-
ленный комплекс республики 
также нуждается в реформиро-
вании, необходимо обеспечить 
рациональное использование 
земельных ресурсов, активизи-
ровать сферу животноводства, 
чтобы обеспечить население 
республики качественной мясо-
молочной продукцией собствен-
ного производства. Также важно 
развивать малые формы хозяй-
ствования. Не меньшего внима-
ния заслуживает коммунальный 
комплекс – одна их болевых точек не только нашего 
региона, но и всей страны. «ЕДИНАЯ РОССИЯ» ре-
ализует партийные проекты «Управдом» и «Школа 
грамотного потребителя», которые помогают за-
щитить права людей в сфере ЖКХ. За прошедшие 
годы при поддержке депутатов от Партии был реа-
лизован комплекс программ капитального ремонта 
многоквартирных домов и переселения граждан из 
аварийного жилищного фонда. Крайне актуальным 
считаем осуществление депутатского контроля над 
ростом коммунальных тарифов и внедрение энер-
госберегающих технологий. Также важно добиться 
прозрачности в деятельности управляющих компа-
ний. 

– Какие задачи ставите перед собой в наибо-
лее уязвимой сфере – социальной?

– Блок социальной политики нашей Предвыбор-
ной программы охватывает сферы образования, 
здравоохранения, культуры и, конечно же, соци-
альной защиты. Что касается последнего аспекта, 
то Партия в числе своих основных задач неизменно 
выделяет защиту прав и интересов пожилых граж-
дан, ветеранов, инвалидов, детей, нуждающихся в 
дополнительной защите со стороны государства. 
Если говорить о конкретных механизмах, то фрак-
ция «ЕДИНОЙ РОССИИ» намерена добиваться со-
вершенствования системы предоставления мер 
социальной поддержки в виде замены льгот на де-
нежные компенсации; увеличения в бюджете ре-
спублики размера адресного ежемесячного госу-
дарственного пособия гражданам, имеющим детей; 
реализации программы «Доступная среда».

Отмечу и то, что в рамках реализации партийно-
го проекта «Здоровое будущее» районы республики 
получили восемь новых карет «скорой помощи» и 42 

автомобиля, оснащенные портативными электро-
кардиографами. Это позволило повысить оператив-
ность оказания медицинской помощи в отдаленных 
и труднодоступных районах республики.

– Учтены ли в Программе Партии интересы 
подрастающего поколения?

– Безусловно. В рамках реализации проекта 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» «Детский спорт» в районах ре-
спублики открыты 12 новых спортзалов; реализация 
партпроекта «Модернизация образования» частич-
но решила проблему оснащения спортивных залов 
современным оборудованием: общеобразователь-
ные организации были оснащены 298 комплекта-
ми спортивного оборудования и инвентаря, из них 
сельские школы получили 131 комплект. В рамках 
проекта «ЕДИНОЙ РОССИИ» «Строительство физ-
культурно-оздоровительных комплексов» построе-
ны Ледовая Арена во Владикавказе и многофункци-
ональный спорткомплекс в Алагире. А реализация 
федерального проекта «500 бассейнов» позволила 
возвести в столице республики прекрасный спор-
тивно-оздоровительный комплекс «Дельфин». Это 
– лишь часть конкретных результатов деятельности 

«ЕДИНОЙ РОССИИ» в нашей ре-
спублике.

– Можете ли Вы уже под-
вести предварительные ито-
ги предвыборной кампании в 
Парламент республики?

– За время с момента стар-
та официальной избирательной 
кампании «ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
провела около 600 встреч с из-
бирателями во всех районах рес-
публики и Владикавказе. В этих 
встречах задействованы все 
70 кандидатов нашего списка. 
В процессе диалога с избира-
телями кандидаты в депутаты от 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» пытаются 
понять чаяния избирателей, уз-
нать об их насущных проблемах. 
Вопросы, адресуемые нам, до-
статочно разноплановы. Если 

брать, к примеру, столицу республики и крупные 
населенные пункты, то основные проблемы людей 
связаны со сферой жилищно-коммунального хозяй-
ства. Практически всех не устраивает работа управ-
ляющих компаний, многие жалуются на состояние 
коммуникаций, плохое водоснабжение, отсутствие 
уличного освещения… Для сельчан на первый план 
выступают проблемы безработицы, транспортного 
обеспечения, отсутствия земель сельхозназначе-
ния. И безусловно, на большинстве встреч обсуж-
даются вопросы здравоохранения. Таким образом, 
вопросов море, но решение большинства из них – в 
поле деятельности органов местного самоуправле-
ния. Что касается глобальных политических вопро-
сов, связанных с законотворчеством, принятием 
новых законов или инициатив, то их доля в общей 
массе составляет не более пяти процентов. Это го-
ворит о том, что людей в первую очередь волнует их 
уровень жизни и то, что происходит непосредствен-
но у них во дворах, селах, городах.

– Как планируете реагировать на запросы 
избирателей?

– Мы уже начали решать задачи, которые ставят 
перед нами граждане на встречах. Не буду скрывать, 
некоторые вопросы «закрываются» непосредствен-
но самими кандидатами в депутаты, но большинство 
проблем мы решаем при участии профильных мини-
стерств и руководителей администраций местного 
самоуправления. Когда у себя во дворах люди видят 
человека, претендующего на то, чтобы стать депу-
татом, они ему высказывают все, что их тревожит. В 
этом, по моему убеждению, главная роль депутата, 
он должен быть проводником между властью и наро-
дом, доносить чаяния и проблемы людей до власть 
имущих – до чиновников. Стучаться в двери высоких 

кабинетов, открывать какие-то возможности для на-
селения, защищать интересы своих избирателей.

Если говорить о конкретных планах работы Пар-
тии «ЕДИНАЯ РОССИЯ», то могу отметить, что в рам-
ках реализации проекта «Городская среда» плани-
руется ремонт 113 дворов многоквартирных домов в 
Северной Осетии. Кроме того, будет реконструиро-
вано и благоустроено 11 мест общественного поль-
зования. На реализацию данного проекта в текущем 
году выделено 156 млн рублей. Эти средства будут 
израсходованы на замену асфальтового покрытия и 
бордюров, установку осветительных приборов, ска-
меек, урн, детских площадок, озеленение.

– Тимур Мирославович, можете рассказать, 
по каким критериям формировался избира-
тельный список Партии?

– Избирательный список «ЕДИНОЙ РОССИИ» 
на выборах в Парламент РСО-Алания по представ-
лению высшего руководства Партии возглавил ру-
ководитель Северной Осетии Вячеслав Зелимха-
нович Битаров. Это для всех нас – дополнительная 
ответственность и стимул работать качественно и 
на совесть. Из общего списка кандидатов от нашей 
Партии, а их 70 человек, лишь семеро являются де-
путатами Парламента республики, остальные бал-
лотируются в законодательный орган впервые. Все 
они подбирались по принципам профессионализ-
ма, честности и порядочности и прошли процедуру 
Предварительного голосования. Не важно, сколько 
именно людей из партийного списка попадет в ито-
ге в Парламент. Для нас главное, чтобы все они ра-
ботали на людей и для людей, чтобы после выборов 
продолжали в еженедельном режиме встречаться 
со своими избирателями и контролировать то, что 
происходит в обществе. Люди должны знать, что 
могут обратиться к конкретному человеку – депута-
ту Парламента республики, – который курирует их 
район. Наши граждане должны быть уверены, что 
новая команда Партии всегда будет с ними рядом. 
Вся наша работа уже сейчас выстраивается таким 
образом, чтобы дать нашим избирателям эту уве-
ренность.

Я убежден, что кандидаты Партии будут ответ-
ственно представлять и отстаивать интересы своих 
избирателей, и могу вас заверить: команда «ЕДИ-
НОЙ РОССИИ» готова решать поставленные задачи 
вместе и на благо жителей Северной Осетии. 

10 сентября 2017 года состоятся выборы 
депутатов Парламента Республики Северная 
Осетия-Алания. Мы просим Вас прийти на из-
бирательные участки, поддержать программу 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» и проголосовать за 
наших кандидатов. Именно ваши голоса опре-
делят развитие Осетии на ближайшие пять лет.

Уверены, что, получив Вашу поддержку, кан-
дидаты в депутаты Парламента Республики от 
Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ» справятся с постав-
ленными задачами и оправдают ваше доверие.

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» – №3
в избирательном бюллетене

РАКУРС
Выборы-2017

Тимур Ортабаев:
«Работать
на людей и для людей»

Оплачено из средств специального избирательного фонда СОРО Партии «Единая Россия»
НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ
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Откроешь многим дверь
В большую жизнь, учитель.
А значит, только верь, 
Ты в жизни ПОБЕДИТЕЛЬ!
Всю весну и все лето наш «Владикав-

каз» печатал мои педагогические новеллы. 
Я предоставила их газете, потому что верю 
ей, чувствую большую заинтересованность 
в моих материалах, желание донести их 
до читателей. За эти полгода ко мне по-
ступали десятки звонков от разных людей. 
И честно говоря, я этому очень рада. Зна-
чит, многим хочется знать, о чем я столько 
думала, что переживала сама. Конечно, же-
лательно, чтобы позитива было как можно 
больше, но жизнь есть жизнь, а в ней все 
бывает: и грусть, и радость, и столько не-
ожиданного и порою даже необъяснимого. 
А мне очень хочется быть правдивой, по-
тому что я хорошо знаю, как отвратительна 
всякая фальшь, как низко и ничтожно любое 
заигрывание с читателями, как мерзко вы-
глядит стремление видеть перед собой не 
мыслящих, а примитивных слушателей.

А если говорить в открытую, мне по душе 
то, что «Владикавказ» не загоняет своих ав-
торов в узкие рамки; не диктует им свои 
волюнтаристкие условия; не подсчитывает 
скрупулезно поданное количество строк, 
безжалостно подгоняя их под порой прими-
тивный стандарт, не зависящий от содержа-
ния материала; бережно относится ко всему, 
что написано автором. Да, уважение к людям 
предполагает такую же обратную связь, вы-
зывает здоровые, положительные эмоции. 
А следовательно, дружба становится тес-
нее, дружба незаметно набирает обороты.

В газету, как мне рассказывали, тоже 
поступали звонки от читателей. Считаю сво-
им долгом ответить хотя бы на отдельные 
вопросы, обращенные непосредственно 
ко мне. Их достаточно много. Из всего, что 
есть, я выбрала лишь несколько. Думаю, 
этого пока достаточно. А другие прибе-
режем до того времени, как выйдет (это, 
скорее всего, будет в декабре этого года) 
отдельная книга педагогических новелл 
под названием «Взрослеть всегда трудно». 
Кстати, сама того не замечая, я уже ответи-
ла на какие-то вопросы. Но за бортом оста-
ются еще десятки. Все вопросы по-своему 
интересны, и коснуться хотелось бы каждо-
го. Однако приступим к главному. Но перед 
этим еще об одном. После каждого вопро-
са я поместила по нескольку строк из сво-
его только что вышедшего сборника стихов 
«И до сих пор в добро мне верится». Наде-
юсь, это тоже в чем-то дополнит мои ответы.

ЕСТЬ ЛИ СРЕДИ НОВЕЛЛ ТЕ, 
ЧТО НОСЯТ ЯВНО 

АВТОБИОГРАФИЧЕСКИЙ ХАРАКТЕР?
Ребячьи счастливые лица,
И школа как добрая мать…
Учителем нужно родиться,
А опыт поможет им стать.
Конечно, да. Скорее всего, почти все. 

Ведь более полувека работы с детьми что-
нибудь да значат. Сколько судеб, разных и 
неповторимых, сколько своеобразных ха-
рактеров, сколько интересных, запоминаю-
щихся лиц! И каждый из тех, кто встречался 
на пути, по-своему западал в сердце, оста-
вался в памяти.

И очень хотелось разобраться в тех 
проблемах, которые еще вчера казались 
неразрешимыми. А потом… Потом все 
как-то менялось, и продолжалась жизнь. 
В чем-то, правда, уже по-иному, но дни все 
равно бежали вперед, и приходили новые 
радости, хлопоты и… огорчения тоже. Со-
всем не все сразу ладилось и складывалось 
в отношениях с ребятами, с их родителями, 
с окружающими. Но выручало одно: я стара-
лась не рубить с плеча, а разобраться в сло-
жившейся ситуации, чтобы самой сделать 
выводы. И признаюсь, не всегда они бывали 
в мою пользу. Что ж, приходилось говорить 
о своих ошибках. И идти дальше… Но все 
же, несмотря на огромную загруженность и 
плен рутины, я любила свою работу и видела 
в ней вовсе не обязаловку, не предмет раз-
дражения и разочарования, а то, что всегда 
дарит какую-то новизну, радость, теплоту, 
свет, желание трудиться над собой, чтобы 
принести что-то нужное людям.  Хотя, что 
скрывать, бывало, опускались руки, даже 
хотелось все бросить, чтобы вечно не дави-
ло такое настырное слово «надо», не поджи-
мало стремительное время, чтобы не было 

вечной тревоги за свой класс… Да разве 
обо всем расскажешь… Но я училась. И на 
ошибках тоже.

Конечно, есть среди новелл те, что осо-
бенно дороги мне. Это и «Снежное тесто», и 
«Где ты раньше был?», и «Память», и «Сань-
ка», и «Всегда ли истина добра?», и «Пусть 
расцветают все цветы», и другие. Может, 
это потому, что я слишком близко к сердцу 
принимала все, о чем рассказала; может, 
просто все это совпало с состоянием души, 
которое было в то время… 

КАК ОТНОСИЛИСЬ К ТОМУ,
ЧТО ВЫ ПИСАЛИ, 

ПРОТОТИПЫ ГЕРОЕВ?
Как пышно по весне цветет наш сад –
И это замечаем мы не сразу –
Веду урок, смотрю в глаза ребят:
В них отраженье моего рассказа.
И я должна сегодня, хоть умри, 
Здесь и сейчас старания умножив, 
Их заразить, и чем-то удивить,
И вызвать ворох мыслей, и встрево-
жить.
Иначе для чего пройдет урок,
Что он преподнесет, что напророчит?
Ну все! Наш добросовестный звонок…
Так получилось? Или же не очень?
Да, кое-кто откровенно узнавал себя. 

Так было и с «Почетной грамотой», и с 
«Дядей Сережей», и с «На бис», и с «Па-
цанкой», и с «Тридцать третьей ученицей», 
и с «Товарищами»… Но и в этом мне всег-
да везло: никто из прототипов никогда не 
становился в позу. Наоборот, люди быва-
ли безмерно благодарны за то, что приня-
ла участие в их судьбе, помогла в чем-то 
разобраться, что-то распутать, разрулить, 
преодолеть. И мне это очень помогало: ви-
дела, убеждалась, что пишу не напрасно, 
работаю не зря.

ДЛЯ КОГО ПРЕДНАЗНАЧЕНА КНИГА? 
КОГО ВЫ ВИДИТЕ В ЛИЦЕ СВОИХ 

БУДУЩИХ ЧИТАТЕЛЕЙ?
Мир без добра безумно обделен,
Опасны его жесткие иголки.
И беззащитен он со всех сторон,
И ничего не может делать толком
Мир без любви бесславно обречен,
Его коснется зверь мохнатой лапой.
И не подставит жизнь свое плечо, 
Отступит счастье молча, тихой сапой.
Мир без терпенья – конь без седока,
Галопом по пустыне пронесется…
Так пусть же будет в берегах река,
И пусть нас греет ласковое солнце.
Книга предназначена для учителей, 

родителей и просто для моих друзей, ко-
торых я вижу в каждом из тех, кто возьмет 
ее в руки. В ней я была достаточно откро-
венна. Очень хотелось бы, чтобы ее читали 

доброжелательные люди, которым так же, 
как и мне, по-настоящему интересны чьи-
то судьбы, чтобы им были не безразличны 
трудные подростки, чтобы для этих читате-
лей не было «чужих» детей. И чтобы они ува-
жали профессию учителя. Уверена, сегодня, 
как собственно, и всегда, учителями долж-
ны становиться самые умные, подготовлен-
ные, самые терпеливые, добрые, интелли-
гентные, образованные люди, потому что 
находиться рядом с детьми не только беско-
нечно интересно, но и очень ответственно, 
сложно: нужно много работать над собой, 
чтобы не отставать от времени, учиться день 
и ночь, потому что иначе…

 Ну и старшеклассники… Я тоже вижу 
их среди своих будущих читателей. Ведь 
кто-то из них, я уверена, выберет нашу про-
фессию. И как бы было здорово, если бы 
подростки увидели массу плюсов в нашем 
нелегком деле и не отринули его от себя, на-
оборот, пусть бы им даже захотелось стать 
лучше, богаче душой, в чем-то толерантнее, 
щедрее нас – их наставников. Недаром так 
правильно говорят: «Учитель, воспитай уче-
ника, чтоб было у кого потом учиться»… (ав-
тор – Борис Левин). 

КАКОГО ХАРАКТЕРА БЫЛИ ОТЗЫВЫ
О ВАШИХ НОВЕЛЛАХ?

К чужому сердцу проложить тропу?
Кругом пороги и всегда крутые…
Я знаю, я способна, я смогу,
Пусть только рядом будут молодые!
Мне детский смех и дорог, и знаком,
Глаза ребят – в них любопытства 
море…
Ну что ж, в реке бывает глубоко,
Но опытный пловец в ней не утонет.
На этот вопрос одним словом не от-

ветишь. Например, Елена Васильевна Ря-
бушкина (родительница) позвонила после 
прочтения новеллы «Не наноси удара из за-
сады». Она была как-то необычно взволно-
вана. Начала рассказывать свою историю. 
Даже расплакалась. Как оказалось, она, 
как и героиня новеллы, тоже обычно читала 
дневник своей дочери. Намерения вроде бы 
были самые добрые: предупредить своего 
ребенка от последствий ошибок разного 
рода. Но ведь как верно сказано: благими 
намерениями вымощена дорога в ад. Так 
получилось и здесь. Девочка обо всем уз-
нала, замкнулась, отгородилась от матери. 
И до сих пор Елена Васильевна не может 
найти заветный ключик к сердцу обижен-
ного, «преданного» (так считает дочь) под-
ростка.

Или же новелла «Синяя радуга». Звони-
ла учительница с большим стажем работы. 
Я до сих пор храню в архиве автоответчика 
ее слова: «Только сейчас я по-настоящему 
поняла, как важно, организуя что-то для де-
тей, идти не за своими эмоциями, а стано-
виться на место подростков… Меньше руко-
водить, а больше понимать их… А это ведь 
и есть самок сложное в нашей работе, как 
раз то, что и бывает тормозом в отношениях 
между учителем и учеником».

Еще один отзыв. Это Чермен Аланович 
(так он представился). «Прочитал ваши рас-
сказы «Если они не смогли» и «Исполнитель-
ный лист». О разводе. О том, как это пере-
носят дети. Стало как-то не по себе. Много 
думал. И остался в семье. Сейчас все в по-
рядке. И сыну могу смотреть в глаза. Спаси-
бо за добрый урок».

За отдельные вещи меня пытались даже 
укорять. Например, за очерк «Не надо ино-
го образца, когда в глазах пример отца». 
Мол, сейчас время прагматиков, реалистов 
и скептиков. А следовательно, только голой, 
жесткой правдой нужно воспитывать тех, 
кому предстоит локтями и лбом пробивать 
путь в свое завтра. 

Конечно, я ни в коем случае с этим не 
соглашалась, потому что не раз видела, что 
такой «правдой» подчас можно раздавить 
человека, убить в нем все доброе, даже в 
чем-то сломать его.

А Зарета Наниева была решительно 
против моей позиции в выборе профес-
сии. «Как это у вас в новелле «У каждого 
должен быть свой Полюс…: Нужно слушать 
свое сердце…». А если оно у моего сына 
еще такое неопытное… Видите ли, он за-
хотел стать музыкантом симфонического 
оркестра. Ну да, играет на саксофоне и на 

флейте. Но это же еще не все! Вот скажи-
те, что он увидит там – в толпе полунищих 
музыкантов?! Где гарантия, что попадет в 
коллектив, который будет востребован и 
объездит весь мир. Он, что, надеется сразу 
попасть в гергиевскую команду, в Мари-
инку?! Я внушаю ему, безголовому: «Нет, 
только через мой труп. Выучись вначале на 
экономиста, чтобы была надежная профес-
сия, которая тебя кормить будет, а тогда 
уже думай, как о хобби, о своем саксофо-
не. Мы тебя музыке учим, чтобы отвлечь от 
улицы. Других целей не было. Нам, запом-
ни, нужен сын-бизнесмен, а не пешка там, 
в провиницальном оркестришке…». Пом-
ню, мы с Наниевой тогда так ни на чем и не 
остановились, хотя она звонила и потом. 
Переубедить ее, к сожалению, так и не уда-
лось: она слышала только себя. Но, как я 
выяснила буквально несколько дней назад, 
сын ее, Сослан, оказался крепким ореш-
ком. И хотя по первой же волне он попал 
на экфак, предпочел музучилище и уехал 
учиться в Краснодар, вызвав бурю негодо-
вания, море слез и воз упреков настырной 
матери. Но ведь  не все молодые люди так 
преданы любимому делу, да и вообще про-
сто нашли его. И они очень даже уступают 
просьбам, советам, а подчас и приказам 
взрослых, пусть те и являются очень любя-
щими людьми. Последним же, увы, невдо-
мек, что жить и работать дальше предстоит 
вовсе не им, а неповторимым их детям, та-
ким единственным и оберегаемым от вся-
ких невзгод и ошибок. Детям, чью судьбу 
в данный момент они безжалостно рушат, 
ломают, коверкают…

Да, звонки были разного рода. Однако 
большинство из отзывов очень радовало. 
Люди явно ждали продолжения публикаций. 
Возможно, именно такая заинтересован-
ность читателей, их сердечность, благодар-
ность и подвигли меня на то, что из цикла 
новелл родился большой сборник, который 
должен увидеть свет и непременно найти 
отклик в душах людей.

ВАШИ ПОЖЕЛАНИЯ ШКОЛЬНИКАМ, 
ИХ РОДИТЕЛЯМ И НАСТАВНИКАМ 

В НОВОМ УЧЕБНОМ ГОДУ?
Времени нельзя остановиться. 
И не задержать его ничуть.
Молодыми хочется гордиться!
И ведь можно! Все им по плечу.
Наносной бравады дым умчится,
Оставляя юношеский след…
Пусть же будут добрыми их лица,
А в сердцах живет надежный свет.
Много говорить об этом не хочется. Луч-

ше я приложу к данной статье свои стихи. 
В них и есть то, что всегда живет в моем 
сердце. А если все-таки что-то желать, то, 
конечно же, всем новых сил, успехов, терпе-
ния и удач! Настоящих открытий! Побольше 
взлетов – поменьше падений! Пусть у каж-
дого все непременно получится, сбудется, 
состоится! Верьте в это! Ни пуха всем, ни 
пера!

Особый день у осени – он первый,
Им открывает жизнь свою сентябрь…
И нет его торжественней, наверно,
Хоть будничным вошел он в календарь…
Как ждут его и взрослые, и дети,
Цветы украсят села, города…
И сразу с грустью отступает лето…
И этот день всем помнится всегда.

Валентина БЯЗЫРОВА, 
заслуженный учитель РФ, 

лауреат Государственной премии СССР

Читатель спрашивает – автор отвечает

ВЗРОСЛЕТЬ ВСЕГДА ТРУДНО

Жизнь по звонку вписала в кровь и плоть
Такие удивительные свойства:
Не опоздать! Себя перебороть,
Не проявить перед людьми

расстройства...

Оставить за порогом грусть, тоску, 
И к людям выйти добрым, легким шагом. 
Теперь я по-другому не могу, 
И это стало мне защитой, благом.

О мой родной спасительный звонок! 
Как оказалось, ты со мной навеки... 
Жизнь каждый день мне дарит свой урок, 
И в берегах текут, как прежде, реки...

***
Ребятам нужен друг, 
Их окрыляет радость. 
Пожатье честных рук, 
Надежды доброй сладость.

Не отводи свой взгляд, 
Не забывай о детях. 
Они в тебе хотят 
Увидеть все на свете.

И ты веди их в путь –
Ты судеб их строитель. 
И только не забудь: 
Ты навсегда учитель.

Они еще зажгут 
Свою звезду на небе... 
Есть в этом и твой труд, 
И он напрасным не был!

Они еще свершат 
Все то, что ты предвидел... 
И в этом есть душа 
Твоя, родной учитель!

Твои ученики 
Доставят миру блага. 
Тепло твоей руки 
Им будет вместо флага.

Откроешь многим дверь 
В большую жизнь, учитель. 
А значит, только верь, 
Ты в жизни победитель!
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В ярмарках приняли участие более 
130 безработных граждан. Меропри-
ятие в Алагире собрало 25 человек, в 
Беслане – 42. Участниками специали-
зированной ярмарки вакансий в Моз-
доке для безработных граждан, среди 
которых были и лица с ограниченными 
возможностями здоровья, стали 30 
человек. В Дигорском районе встре-
титься с работодателями на специали-
зированную ярмарку учебных мест для 
безработных граждан и женщин, нахо-
дящихся в декретном отпуске, пришли 
35 человек. 

Службой занятости было представ-
лено около 20 работодателей районов. 
Руководители организаций предло-
жили 258 рабочих мест по республике 
и за ее пределами. Среди вакансий – 

начальник отдела компьютерного обе-
спечения, начальник финансово-эко-
номического и административного 
отдела, врач (хирург, педиатр, тера-
певт, акушер, гинеколог, травматолог, 
лаборант клинической диагностики, 
эндо скопист, рентгенолог, лаборант 
анестезиолог-реаниматор), учитель, 
экономист, официант, водитель авто-
буса, архивариус, торговый предста-
витель, дворник, слесарь механосбо-
рочных работ, швея, почтальон, сторож 
(вахтер), повар, инженер, механик, 
плотник, столяр и многие другие.

По итогам встреч 11 человек получи-
ли направления на работу, трое граждан 
трудоустроено (один из них с инвалид-
ностью). Направления на прохождение 
курсов получили 11 человек, в их числе 

две женщины, находящиеся в отпуске 
по уходу за ребенком до достижения им 
возраста трех лет, один несовершенно-
летний подросток – выпускник общеоб-
разовательного учреждения.

Как отмечают сотрудники службы 
занятости, причины отказа от вакансий 
зачастую однотипны: «Желание зани-
мать руководящие должности, малень-
кая заработная плата, отдаленность 
рабочего места – основные причины, 
из-за которых безработные отказыва-
ются от вакансий. Также стоит отме-
тить, что в некоторых районах остро 

стоит вопрос нехватки специалистов, 
особенно непростое положение в сфе-
ре медицины и образования».

Традиционное проведение органа-
ми службы занятости ярмарок вакан-
сий дает возможность работодателям 
найти профессионального сотрудника, 
а безработным гражданам – трудоу-
строиться (получить направление на 
переобучение). Прямое общение пред-
ставителей обеих сторон зачастую уже 
на первом этапе дает положительные 
результаты.

Альбина КОЧИЕВА

ПАНОРАМА
Занятость населения

Ярмарки вакансий
В Северной Осетии проходят ярмарки вакансий, организатора-

ми которых традиционно выступают органы службы занятости. 
Встречи работодателей и безработных граждан уже прошли в 

Алагирском, Моздокском, Дигорском и Правобережном районах.

В преддверии Дня солидарности в борьбе с терроризмом и экс-
тремизмом, в целях воспитания у горожан уважения к ценности 
мирной жизни и увековечения памяти погибших в террористиче-

ских актах мирных жителей и защитников нашей Родины, сотрудники 
Центральной городской библиотеки г. Владикавказа провели акцию 
«Мы за будущее без террора».

К памятной дате в библиотеке были подготовлены тематические книжные вы-
ставки, с которыми могли ознакомиться все желающие. Весь день у входа в би-
блиотеку звучала классическая музыка, песни о Беслане, объединенные одной 
темой «Обвиняется терроризм!» 

Сотрудниками библиотеки были подготовлены электронная презентация 
«Имя трагедии – Беслан» и книжно-иллюстративная выставка «Мы по капле боль 
разделим». Читатели познакомились с публикациями об отношении общества к 
террору и массовым убийствам. Нашли свое место в экспозиции и материалы о 
террористических актах, сложных взаимоотношениях различных религий, соз-
дающих неблагоприятные условия на международном уровнем

Ярким моментом акции стал флешмоб «Мы за мир во всем мире». На входе 
всем раздавались самодельные шаблоны с изображением белого голубя – сим-
вола мира на Земле, – на котором горожане писали свои пожелания. 

В этот же день для учащихся седьмых классов сош №40 была проведена бе-
седа-предупреждение «Антитеррор». Ребята и педагоги окунулись в историю 
терроризма. 

Учащиеся просмотрели ролик о страшной трагедии, которая потрясла всю 
Россию и мировое сообщество и, бурно обсудив предложенные ситуации, все 
пришли к выводу, что бояться терроризма нельзя, потому что жизнь под страхом 
очень тяжела, а именно этого и добиваются террористы; что нужно быть в любой 
ситуации бдительным и осторожным. В завершение мероприятия сотрудники 
библиотеки и волонтеры раздали учащимся и жителям города буклеты с инфор-
мацией «Как не стать жертвой террора».

Б.С. ГАТИЕВА 

Интегративно-вариативная про-
грамма работы лагеря отличалась ув-
лекательными мероприятиями, инте-
ресными выходами и неповторимыми 
музыкальными номерами, в которых ак-
тивно участвовали и взрослые, и дети. 

Были организованы экскурсии в 
ДОСААФ, МЧС, Национальную гвар-
дию, которые никого не оставили 
равнодушным. Ребятам продемон-
стрировали военную технику, оружие, 
спасательную экипировку. Кроме того, 
воспитанники лагеря посетили авиаци-
онный клуб, где им была предоставле-
на уникальная возможность полетать 
на самолете. Дети смогли посетить 
Дом кино, спортивно-оздоровител-
ный и физкультурый комплексы, парк 
«Нæртон», детский аквапарк и бассейн. 

Особый драйв испытали и взрос-
лые, и дети, когда в центр приехала 

пожарная аварийно-спасательная ма-
шина и показала свои возможности 
в действии. Помимо гражданско-па-
триотических экскурсий, несовер-
шеннолетние лагеря поднимали свой 
спортивный дух, участвуя в оздоро-
вительно-спортивных мероприятиях 
«Игры нартов», «Веселые старты». Ре-
бята с большим воодушевлением сда-
вали нормы ГТО, заряжая всех своим 
юношеским задором и позитивом.

Закрытие летнего лагерного се-
зона ознаменовалось зажигательной 
музыкальной программой «До свида-
ния, лето!». В заключение все присут-
ствующие исполнили песню, которая 
является гимном лагеря «Новое поко-
ление». Так последним аккордом за-
кончился позитивный и незабываемый 
период! 

Светлана ГАГЛОЕВА

Детский досуг

Незабываемое лето – 2017

Вот и закончилось солнечное лето, наполненное неповторимыми 
эмоциями. В ГБУ РЦСРН «Доброе сердце» функционирует про-
фильный оздоровительный лагерь «Аланский барс», на базе 

которого за прошедшее лето прошли курс оздоровления подростки из 
малообеспеченных, многодетных и неполных семей.

К памятной дате

Мы за будущее без террора!

Новости спорта
6 сентября в 13.00 состоится торжествен-

ное открытие Республиканского дворца 
спорта тхэквондо (ул. Морских пехотинцев). 
Строительство объекта началось в 2014 году 
в рамках реализации федеральной целевой 
программы «Повышение устойчивости жилых 
домов, основных объектов и систем жизнео-
беспечения в сейсмических районах Россий-
ской Федерации на 2009–2018 гг.».

Однако из-за неудовлетворительных тем-
пов производства работ с подрядной орга-

низацией был расторгнут государственный 
контракт, и денежные средства возвращены 
в федеральный бюджет.

В конце 2016 года по инициативе Главы 
Северной Осетии Вячеслава Битарова про-

шло совещание под председательством 
зампреда Правительства РФ Дмитрия Ко-
зака, на котором протокольным решением 
было принято выделить из резервного фон-
да РФ дотацию на завершение строитель-
ства дворца спорта. Денежные средства 
были возвращены, в этом же году работы 
возобновились и новым подрядчиком прак-
тически за восемь месяцев возведен дан-
ный объект.

Общая стоимость объекта составила око-
ло 170 млн рублей.

Пресс-служба Минспорта РСО-А

ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ
ОТКРОЕТСЯ

ДВОРЕЦ ТХЭКВОНДО
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– Ну и что такого? – спросите вы. – 
Мало ли разных марок выпущено в 
мире по всяким событиям?

Отчасти так. Но вот это событие, 
которому 14 сентября текущего года 
исполняется 150 лет, являет собой 
начало глобальных изменений судь-
бы человечества. Именно выход этой 
книги внес в движение пролетариата 
конкретное понимание сути борьбы за 
свои права, оформившееся в дальней-
шем в теорию марксизма, а потом и 
марксизма-ленинизма. И что было да-

лее – мы знаем: революции в России, 
распространение идеи по планете, ох-
ватившей умы миллионов людей. Кни-
га, не потерявшая актуальности по сей 
день, издается большими тиражами и 

продолжает изучаться во многих ву-
зах. Между прочим, 1-й тираж ее был 
всего 1 000 экз.

Политические мотивы на почто-
вых марках были, есть и, наверное, 
всегда будут. А если они попадутся 
вам на глаза, уважаемые читатели, 
всмотритесь в них и обязательно уви-
дите лицо той или иной эпохи.

Сергей САХАНСКИЙ,
председатель Северо-Осетинско-

го республиканского
общества филателистов 

ОТ РЕДАКЦИИ: для наших чита-
телей, интересующихся коллек-
ционированием почтовых марок, 
сообщаем, что встречи филатели-
стов проходят по воскресеньям с 
10.00 до 12.00 в Республиканском 
дворце детского творчества  (быв-
ший Дворец пионеров ) по адресу: 
г. Владикавказ, ул. Ленина, 4.

«Спартак-Владикавказ» (Владикавказ) – «СКА 
Ростов-на-Дону» (Ростов-на-Дону) – 1:2 (1:0).
2 сентября. Владикавказ. Республиканский стади-
он «Спартак», 1 100 зрителей.
Главный судья – Виталий Ермаков (Краснодар).
«Спартак-Владикавказ»: Хайманов, Алборов, Гаги-
ты, Бутаев, Цабиев, Тедеев (Цараев, 80), Гурциев, 
Камболов (Дудаев, 50), Бибилов, Кучиев (Бураев, 
59; Базаев, 85), Хасцаев.
«СКА Ростов-на-Дону»: Солдатенко, Хинчагов, 
Казаченко, Федоров, Мироник (Шаповалов, 82), 
Арлашин, Васильев (Боков, 64), Богатырев (Гаран-
жа, 84), Сосранов, Абациев (Юшко, 90), Шумилин.
Голы: Хасцаев, 40 – 1:0; Шумилин, 75 – 1:1; Гаги-
ты, 88 (в свои ворота) – 1:2.
Предупреждения: Бибилов, 65; Арлашин, 70; Ша-
повалов, 84.

В последние дни перед окончанием заявочной кампа-
нии в российском футболе владикавказцы пополнились 
еще двумя новичками. Ими стали 20-летний полузащит-
ник Аршен Цаголов, игравший за ФК «Рица» в чемпионате 
Абхазии, и 19-летний нападающий Георгий Кучиев из клу-
ба ФНЛ «Тюмень».

Естественно, что поклонники команды после выездной 
победы наших в игре с нальчанами были полны оптимиз-

ма, но их ожидания оказались напрасными. В первом тай-
ме хозяева настойчиво искали ключи к воротам ростовчан, 
в «основе» которых вышли несколько футболистов, высту-
павших во Владикавказе: вратарь Ростислав Солдатенко, 
полузащитники Рустам Сосранов, Абдулла Абациев. Не-
плохие удары наносили Батраз Гурциев, Шота Бибилов, 
активен был Кучиев, но не хватало точности в заверша-
ющей стадии атаки. Гол был забит в результате грубой 
ошибки защитника, нерасчетливо откинувшего головой 
мяч вратарю. Дзамболат Хасцаев на скорости ворвался 
в штрафную, опередил голкипера и проткнул мяч в сетку. 
Игрок СКА пытался спасти ситуацию, но выбил кожаный 
снаряд уже из-за линии ворот.

В дальнейшем спартаковцы продолжили атаковать, но 
и ростовчане не сидели в обороне, так что Алан Хайманов 
несколько раз отражал угрозы гостей. Неожиданно для 
болельщиков СКА вдруг забил ответный гол, когда Шуми-
лин ворвался в штрафную и пробил мимо вратаря в угол. 
Неплохо вошел в игру на замену техничный Марат Бураев. 
Правда, в одной перспективной атаке он вместо очевид-
ной передачи на Гурциева пульнул выше перекладины. 
К сожалению, затем Бураев травмировался, пришлось 
проводить обратную замену. Игра катилась к ничейному 
итогу, как вдруг произошло непоправимое событие. По-
сле прострела игрока СКА с фланга Ренат Гагиты к ужасу 
нашего вратаря и болельщиков срезал мяч в свои ворота, 
хотя ему никто не мешал. Вот так нелепо и обидно завер-
шился матч с ростовчанами.

В следующем, 8-м туре «Спартак-Владикавказ» 9 сен-
тября в гостях сыграет с лидером зоны «Юг» – клубом 
«Краснодар-2».

ДРУГИЕ ИГРЫ 7-ГО ТУРА:
«Кубань-2» – «Афипс» – 0:2; «Армавир» – «Чер-

номорец» – 2:0; «Чайка» – «Машук-КМВ» –1:0; 
«Биолог-Новокубанск» – «Дружба» – 4:0; «Легион 
Динамо» – «Краснодар-2» – 1:3; «Ангушт» – «Спартак-
Нальчик» – 0:0.

Вячеслав ГУРЬЕВ
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Филателия

Футбол

ДОСАДНАЯ ОШИБКА НА ПОСЛЕДНИХ МИНУТАХ

ТАКОЙ ОН, ПЕРВЫЙ
Перед вами почтовая марка СССР 1967 года, посвященная 

100-летию выхода первого тома «Капитала» Карла Маркса. 
Надо отметить, марка очень красивая, выполненная металло-

графией на высококачественной плотной бумаге. Удачно подобрано 
сочетание цветов – коричневого и красного. Выразительный портрет 
автора этого известного произведения на фоне немецкого издания 
книги с надписью: Das Kapital.

Навесы из лексана 
и профнастила. Решетки, 

ворота, двери, перила, 
ограды. Мангалы. Теплицы.

МЕТАЛЛОИЗДЕЛИЯ

8-928-074-44-12, 8-919-423-09-50

ЛЮБАЯ СЛОЖНОСТЬ. 
НЕДОРОГО!

ПТИЦЕФЕРМА РЕАЛИЗУЕТ МОЛОДЫХ
К У Р - Н Е С У Ш Е К

БЕСПЛАТНАЯ ДОСТАВКА.
Т. 8-928-883-06-33.

АГРОФЕРМА «ЗЛАТОНОСКА» РЕАЛИЗУЕТ

К У Р - Н Е С У Ш Е К
 Бесплатная доставка.

Т. 8-928-109-30-76.

ОРГАНИЗАЦИЯ
предоставляет:

 УСЛУГИ ПО ЗЕМЛЯНЫМ РАБОТАМ (разра-
ботка котлованов и др.);
 ДОСТАВКА СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ;
 УСЛУГИ СТРОИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКИ (мех. ло-
пата, бульдозер, бетононасос, грейдер, экскава-
тор, автокран и др.);

Обр. по тел.: 8-928-497-75-75, 40-45-90.

ВНИМАНИЕ!
В связи с участившимися случаями 

обращения граждан об укусах животных 
и возможном заболевании бешенством 
жителям, у которых есть домашние жи-
вотные (кошки, собаки, крупный и мелкий 
рогатый скот и т.д.), необходимо в обя-
зательном порядке пройти БЕСПЛАТНО 
вакцинацию животных.

Вакцинация от бешенства животных 
проводится каждую пятницу с 9.00 до 
15.00 в ГБУ «Владикавказская городская 
станция по борьбе с болезнями живот-
ных» по адресу: г. Владикавказ, угол 
улиц Калинина, 25 и Костанаева.

Помните! Бешенство – страшное не-
излечимое заболевание, только своев-
ременно проведенные антирабические 
прививки могут его предупредить!

Левобережная АМС г. Владикавказа


